



Sorprende renuncia de Tatiana a Economía

MENSAJE. 'Agotó' su capacidad de sumar a la 4T; hoy anuncian al reemplazo

Tatiana Clouthier renunció ayer a su puesto como secretaria de Economía en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar que había agotado su capacidad de sumar al gobierno.

El mandatario justificó la presencia de Clouthier como "una información".

Al tomar la palabra, la ahora exsecretaria dijo: "me voy a la porra", y así comenzó a dar lectura a una carta redactada en términos beisbolísticos, no sin quebrarse la voz en tres ocasiones. AMLO dijo que es un asunto personal, del cual platicaron en julio, y rechazó que la dimisión haya sido por diferencias con él o el gabinete. — *D. Benitez / PÁG. 40*



PALACIO. La exfuncionaria no fue correspondida por AMLO con un abrazo.



AICM. Luego de su renuncia, tomó un vuelo para viajar a su casa en Monterrey.

FOTOS: ESPECIAL



DECISIÓN. Tatiana Clouthier, al leer su carta de renuncia a la Secretaría de Economía, ayer, ante el presidente López Obrador, en Palacio Nacional.

CUARTOSCUIRO

**“PIERDE LA 4T ALIADA DE LA IP”, ASEGURA MANUEL CLOUTHIER TRAS SALIDA DE SU HERMANA TATIANA**

Postura. El exdiputado Manuel Clouthier, hermano de Tatiana Clouthier, celebró la renuncia de ésta a la Secretaría de Economía. En Twitter sugirió que el tema de la Guardia Nacional habría pesado en la decisión y consideró que “pierde México a la única aliada del sector privado en la 4T”. Y agregó: “Estás conmigo o estás contra mí”, ¡es el lema distintivo del mesías de la 4T! ¡Por eso negé el abrazo!”.

“ME VOY A LA PORRA”

Al borde del llanto y sin abrazo de AMLO, Clouthier deja la SE

El Presidente niega que la salida de la exfuncionaria se deba a un rechazo a la militarización o a diferencias con él o la 4T

que deseaba retirarse de su gabinete mas no de la lucha por transformar el país. “Me voy a la porra,” precisó Clouthier Carillo, quien comenzó a dar lectura a una carta redactada en términos beisbolísticos, deporte preferido del Presidente y a quien se dirigió en segunda persona del singular, tiempo verbal que pocos funcionarios utilizan, al menos en público, para con él.

“Uno debe saber, como en el juego, cuándo retirarse; estoy segura que no hay posición menos importante que otra, pues hasta en el público y la porra uno tiene un papel fundamental para animar siempre a los jugadores”.

“Me paso a la porra, desde donde seguiré con ánimo al equipo o, como decimos desde el espacio común, a ser una más que trabaja por la patria”, fue parte de la cuartilla que leyó. La voz se le quebró en tres ocasiones.

La exfuncionaria externó agradecimiento al morenista, a quien

Será hoy cuando el jefe del Ejecutivo haga un anuncio sobre el relevo en Economía

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

“Una información” fue como justificó el presidente Andrés Manuel López Obrador la presencia en la mañana de Tatiana Clouthier, quien hasta las primeras horas de ayer fuera secretaria de Economía, y quien escasas veces estuvo en este espacio.

Tras dos exposiciones de otros funcionarios que duraron 38 minutos, el mandatario indicó que mediante “un escrito” le informó

Funcionarios que han dejado el gabinete**GERMÁN MARTÍNEZ**

Director general del IMSS
Renuncia: 21 de mayo de 2019

**ALFONSO ROMO**

Jefe de la Oficina de la Presidencia
Renuncia: 2 de diciembre de 2020

**JOSEFA GONZÁLEZ BLANCO**

Titular de la Semarnat
Renuncia: 25 de mayo de 2019

**IRMA ERÉNDIRA SANDOVAL**

Secretaria de la Función Pública
Renuncia: 21 de junio de 2021

**CARLOS URZÚA**

Secretario de Hacienda
Renuncia: 9 de julio de 2019

**OLGA SÁNCHEZ CORDERO**

Secretaria de Gobernación
Renuncia: 26 de agosto de 2021

**JAVIER JIMÉNEZ ESPRIÚ**

Titular de la SCT
Renuncia: 23 de julio de 2020

**JULIO SCHERER**

Consejero jurídico de Presidencia
Renuncia: 31 de agosto de 2021

**VÍCTOR TOLEDO**

Titular de Semarnat
Renuncia: 2 de septiembre de 2020

Alfonso Durazo y Dellina Gómez renunciaron a la SSPC y a la SEP, respectivamente, para buscar las gubernaturas de Sonora y Edomex; él ganó la elección en la primera, en 2021, y ella contendrá por la segunda en 2023.



le coordinó su tercera campaña presidencial, en lo dicho mas no en los hechos, y en particular por “enseñarme a apreciar la diferencia como un espacio de respeto, de diálogo, de crecimiento”.

Destacó que en esta, su última semana en el gabinete, tuvo que levantarse en tres ocasiones a la mañana –realmente a la reunión del gabinete de seguridad porque no estuvo presente en las conferencias–, “y ya no podía”.

La salida, en medio de las consultas solicitadas por Estados Unidos y Canadá por violaciones al tratado comercial, estuvo marcada por un abrazo no correspondido, pues emitió el gesto al mandatario quien le estaba aplaudiendo.

Se despidió de sus compañeros presentes y salió apresurada del Salón Tesorería hacia la puerta 1 de Palacio Nacional, donde entran empleados comunes y visitantes, y no en la 8, exclusiva para gabinete e invitados del Ejecutivo.

López Obrador ni volteó cuando salió, incluso aseguró que “no me había dado cuenta” que no le regresó el abrazo, gesto que ya estaba causando polémica en las redes sociales; intentó enmendar el desaire con besos a la distancia.

El trato fue notoriamente distinto, por ejemplo, cuando despidió a Delfina Gómez de la Secretaría de Educación Pública, a quien apapachó y hasta sonrojó.

El mandatario descartó que esta renuncia esté motivada por un rechazo de Clouthier hacia la militarización, como señaló en redes sociales el hermano de la exfuncionaria, y también negó que hubiera diferencias con él o con el gabinete, y aseguró que no se iba “por la puerta de atrás”.

“Insistimos para que se quedara, pero es una mujer con convicciones, con criterio y ha tomado esta decisión”.

En un día frío y lluvioso, Clouthier Carrillo rechazó, ante cámaras, que su despido de la 4T fuera “abrupto”, pues lo planteó en julio y lo reafirmó el 9 de septiembre

En la esquina de Palacio Nacional la reconoció un extrabajador del INEGI, para quien sólo tuvo como respuesta “ya no trabajo en el gobierno”.

Casi ocho horas después del anuncio, Jesús Ramírez, vocero de la Presidencia, acotó que la salida de la también conocida como *tía Tatis* dejaba “honda huella”.

¿Hombre o mujer la sustituirá? Quién sabe, el Presidente esta vez no quiso especificar si mantendrá la cuota de género en el gabinete, y pidió a la prensa esperar el anuncio que hará hoy.